
 
 

 

Naturschutzbund Deutschland 

Kreisgruppe Lüchow-Dannenberg 
 

Protokoll 

  

 

Mitgliederversammlung 
2020 

in Trebel  

(Trebeler Bauernstuben) 

 
Seite 1 von 2 

 
Datum: 13.03.20 

Teilnehmer: Irene Timm, Ute Kreutzkamp, Antje Fäseke, Oliver Schuhmacher, Hans-Jürgen Kelm, Klaus 
Müller, Barbara Langrock, Birgit Tobers, Roland Ließ, Wolf-Rüdiger Marunde, Birgit Fuhrmann, Gerke 
Koopmann, Herr und Frau Knist, Uta Hinze, Regine Henry, Georg Wilhelm, Tanja Moll (entschuldigt fehlen 
Dorothee Helm, Thomas Möller, Mechthild Rehwinkel) 
 
Beginn: 18:00 Uhr    

Ende: 19:15 Uhr 

 
Leitung: Irene Timm 

 
Protokoll: Oliver Schuhmacher 

 

TOP 1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls 2019 

Irene Timm begrüßt als 1. Vorsitzende die Mitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung mit 
Tagesordnung erfolgte fristgerecht per Anzeige in der EJZ. Entsprechend der Empfehlung bzgl. des Corona-
Virus werden Telefonnummern und mail-Adressen der Teilnehmer*innen erfasst. 

Das Protokoll der MV 2019 liegt vor und wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 

 

TOP 2 Rechenschaftsbericht/Jahresrückblick 
Irene Timm stellt den Vorstand vor. Sie berichtet über den Mitgliederstand von 1088 Mitgliedern. Der NABU 
Lüchow-Dannenberg ist seinerseits Mitglied im Landschaftspflegeverband, im Verein Artenreich Höhbeck 
und im HALD (Heimatkundlicher Arbeitskreis Lüchow-Dannenberg). Des Weiteren gibt es eine Mitarbeit im 
Aktionsbündnis Biosphärenreservat und eine enge Kooperation mit der AAG (Avifaunistische 
Arbeitsgemeinschaft) Lüchow-Dannenberg, dem Botanischen Arbeitskreis und dem Arbeitskreis 
Schmetterlinge sowie der Grundschule Gartow als Umweltschule. In 2019 wurde auch eine Kooperation mit 
dem Apfleverein Lemgow/Woltersdorf begonnen. In 2020 könnte sich zudem eine Zusammenarbeit mit 
Völkel im NABU-Garten ergeben. Irene Timm berichtet über zahlreiche Anfragen in 2019 (Schwerpunkte: 
verletzte Vögel, Schwalben, Eulen, Amseln und Grünfinken, Störche). 

Oliver Schuhmacher stellt in einer kurzen Präsentation die Aktivitäten der NABU-Gruppe vor. 

Die Zahlen am Amphibienzaun bei Kapern waren 2019 deutlich niedriger als in den Jahren zuvor.  

Das Projekt zur Schnackenburger Obstbaumallee wurde von Dorothee Helm weiter betreut (Baumschnitt, 
Bewässerung) 

Der NABU-Garten in Gartow wird z.T. als Schulgarten genutzt. Zwei öffentliche Arbeitseinsätze wurden von 
Irene Timm organisiert. Reste des großen Walnussbaumes dienen als Totholzhaufen. Die NABU-
Gartengruppe trifft sich ab dem Frühjahr einmal monatlich. 

Die Betreuung der Obstwiese bei Göttien erfolgt weiterhin durch die Dorfgemeinschaften aus Diahren und 
Göttien.  

Der NABU kümmert sich mittlerweile um mehrere Flächen in Thunpadel, Klennow, Lübbow, Örenburg und 
Gollau (Eigentümer NABU Nds. und NABU-Stiftung Nationales Naturerbe). 

Yvonne Hollands betreut weiterhin zwei NAJU-Gruppen in Lüchow (NAJU-Kids & Friends) und Dannenberg 
die sich 14-tägig treffen.  

Zahlreiche Veranstaltungen und Führungen wurden durchgeführt. 

Der NABU war Dank Antje Fäseke mit einem Stand unter anderem auf dem Kiekemarkt vertreten. Antje ist 
zudem als Storchenbetreuerin sehr aktiv. 

Vorstandsitzungen, Treffen zur Regionalgeschäftsstelle, Exkursionen zu den NABU-Flächen, 
Stellungnahmen (u.a. Bebauungsplanung, Windkraft und Deichbau), Beteiligung im Forum Landentwicklung 
Schnackenburg waren weitere Aktivitäten. 

Der Veranstaltungskalender 2020 liegt seit Anfang des Jahres vor. 

 
 

TOP 3 Kassenbericht: 

Kassenwartin Antje Fäseke stellt die Einnahmen und Ausgaben aus 2019 vor. Die Ausgaben betrugen 
12.319,02 €. Die Einnahmen 14.712,98 €.  



 

Der Kontostand auf dem Sparkonto beträgt zum 31.12.2019:  5.900,19 € 

Der Kontostand auf dem Girokonto beträgt zum 31.12.2019: 876,38 € 

Der Kontostand auf dem Projekt-Girokonto beträgt zum 31.12.2019: 2.220,98 € 

Der Kontostand der Bargeldkasse A. Fäseke beträgt zum 31.12.2019:  99,01 € 

Der Kontostand der Bargeldkasse I. Timm beträgt zum 31.12.2019:  39,33 € 

Der Kontostand der Bargeldkasse D. Helm beträgt zum 31.12.2019:  18,65 € 

 

Die Kassenprüfung wurde von Mechthild Rehwinkel (fehlt entschuldigt) und Gerke Koopmann vorgenommen, 
der den Kassenbericht vortrug. Es gab keine Beanstandungen. 

 

TOP 4 Entlastungen 

Auf Antrag von Gerke Koopmann werden die Kassenwartin und der gesamte Vorstand einstimmig bei 
eigener Enthaltung entlastet.  

 

TOP 5 Wahlen 

Vorstand 
Regine Henry übernimmt die Wahlleitung. Auf Antrag von Barbara Langrock wird eine Wiederwahl des 
derzeitigen Vorstands vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Der Vorschlag, die Wahl en bloc 
durchzuführen wird angenommen. Der Vorstand wird ohne Gegenstimmen mit fünf Enthaltungen 
wiedergewählt. Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 

Kassenprüfer 

Herr Koopmann scheidet als Kassenprüfer turnusgemäß aus. Frau Rosi Knist stellt sich für das Amt der 
Kassenprüferin zur Verfügung. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

Delegierte LVV 
Bei der Wahl für die Delegierten zur Landesvertreterversammlung hat der NABU KV die Möglichkeit 14 
Teilnehmer zu melden. Klaus Müller und Oliver Schuhmacher stehen dafür bereit. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge oder Interessenten. 

 

 

TOP 6 Ehrungen 

Eine Ehrung für 30jährige Mitgliedschaft kann nicht erfolgen, da die zu Ehrende nicht anwesend ist. Es wird 
in einer Gedenkminute den Verstorbenen in 2019 gedacht. 

 

TOP 7 Verschiedenes 

Es liegt ein Antrag zur Fuchsjagd von Christa Lobedan vor, die aber nicht anwesend ist. Barbara Langrock 
fordert eine intensivere Auseinandersetzung zum Thema Fuchsjagd, möglichst mit einer 
Diskussionsveranstaltung, insbesondere im Hinblick auf den Tierschutz. Hans-Jürgen Kelm erläutert die 
differenzierte Betrachtung des NABU Lüchow-Dannenberg, der z.B. im Hinblick auf den Wiesenvogelschutz 
die Fuchsjagd (ebenso wie die Bejagung weiterer Prädatoren) in entsprechenden Gebieten durchaus 
befürwortet, in anderen Bereichen (z.B. Wald) aber keine Notwendigkeit zur Bejagung sieht. 
 
Oliver Schuhmacher erläutert kurz das Volksbegehren Artenvielfalt Jetzt! 
 
Klaus Müller weist auf das Schmetterlingsposter des AK Schmetterlinge hin. Irene Timm bedankt sich für die 
Teilnahme und lädt zum anschließenden Vortrag (19:30 Uhr) zur Turteltaube ein. 
 

 
Protokoll, 18.03.2020 

 

 

Oliver Schuhmacher 


